
平成 29年度 第 1回千曲市歴史的風致維持向上協議会 会議録 

日 時：平成 29年 8月 2日（水） 

14：00～15:30 

場 所：更埴庁舎 集団指導室 

１ 開会    都市計画課長 

 

２ 会長挨拶  井原会長 

 

３ 協議事項 

（１）現在までの経過について  

 事務局から現在までの経過を説明 

 

質問・意見 

質問 

回答 

歴史的風致形成建造物の指定をされた建物の中には入れるのか。 

平成 30 年度の後半から一般公開の予定。公開範囲と特別公開範囲があるが、特

別公開範囲については中秋祭や大頭祭などの行事の際に公開する予定の箇所に

なる。 

質問 

 

回答 

指定された中に、館跡を入れると戦国時代も含まれる。史跡部分を含めて入れる

と活用度が上がると思う。建造物等の復元についても国の補助金でできるのか。 

史跡部分の指定について確認する。 

意見 

回答 

歴史的風致形成建造物候補に、武水別神社の高良社本殿も入れた方が良い。 

検討する。 

意見 

 

回答 

歴史的景観都市協議会への加入については非常に良いことだ。千曲市で全国会議

もやってもらいたい。先進地の情報を大いに取り入れた方が良い。 

情報収集に努める。 

 

（２）平成 29年度の千曲市歴史的風致維持向上計画事業について 

事務局から事業概要説明 

 

質問・意見 

意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回答 

どこのまちをモデルにして重伝建のまちづくりをしていくか考えてほしい。 

全国の成功例を視察するべきだ。川越市（埼玉県）や倉敷市（岡山県）、村田町

（宮城県）や桜川市真壁（茨城県）、八女市黒木（福岡県）、うきは市吉井（福岡

県）、鹿島市（佐賀県）など。まちづくりのセンスでやっているところは成功し

ている。そういったところの事例を見た方が良い。 

地域活性化で金を回していくことが大切だ。千曲市のようにこんなに資源が豊富

な所はない。 

地元の人たちを先進地へ連れて行って市民運動を起こしていく必要がある。 

行政、市民、専門家、企業を巻き込んで一緒にやっていくと良い。 

ぜひ調査費として予算の計上をして実施してほしい。 

予算の問題もあるので検討する。 



意見 

 

 

 

 

回答 

市民団体との情報交換の場を作ること、重伝建の大きな戦略案を作ってこの会議

に諮り、みんなで議論していかなければいけないのではないか。次回までに出し

てほしい。街歩きのストーリーがない。もっと拠点を作って、人がきて、そして

そこで何を体験してもらうのか。そのストーリーを事業の中で作り出していかな

いといけないのではないか。 

検討する。  

 

（３）計画の進行管理及び今後のスケジュールについて 

事務局より計画の進行管理及び今後のスケジュールについて説明 

  今年度の計画書の変更ついては軽微な変更となるので事務局で進める。委員宛てには 

変更箇所を郵送する取扱いとする。 

      

質問・意見 

意見 

 

 

 

 

回答 

評価を行うにもその基準がないといけない。委員の調査旅費を計上して先進地視

察を行うべき。また、国の役人など専門家を呼んでレクチャーしてもらうなどい

ろんな事例を勉強する必要がある。委員と事務局も一緒に視察した方が良い。今

年度は視察して他市の事例を見ることが、今後の事業を進めるうえで重要になる

のではないか。 

候補地を検討し、先進地視察を実施できるように調整する。 

 

 

 

４ 閉会  都市計画課長 


